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Cómo judío, ¿Cómo puedo 
saber a qué tribu pertenezco?

Determinar a qué tribu perteneces como judío puede ser 
complicado debido a la pérdida de registros específicos 
tras la destrucción del Segundo Templo en el año 70 d.C. 
Sin embargo, existen métodos para investigar tu linaje 
tribal:
Transmisión Familiar: Si tu familia ha mantenido una 
historia oral sobre su pertenencia a una tribu específica, 
esta puede ser una pista valiosa. Pregunta a tus familiares 
mayores sobre cualquier información o historias que 
puedan tener al respecto.

Apellidos: Algunos apellidos judíos tienen asociaciones 
históricas con ciertas tribus. Por ejemplo, los apellidos 
Cohen, Kogan, Katz y otros similares suelen indicar una 
conexión con los Cohanim, que pertenecen a la tribu de 
Levi. Los Leviim también pueden tener apellidos como 
Levi, Levine o Segal.

Documentos Históricos: Si tu familia ha conservado 
documentos genealógicos antiguos, estos podrían 
contener información relevante sobre tu tribu. Revisar 
registros familiares y consultar con genealogistas 
especializados en historia judía puede ser útil.

Genética: Pueden revelar linajes comunes entre 
diferentes comunidades judías y proporcionar contexto 
adicional.

Tradiciones y Costumbres: Las prácticas y costumbres 
familiares pueden ofrecer indicios. Por ejemplo, los 
Leviim y los Cohanim tienen roles específicos en la 
sinagoga y en ciertos ritos religiosos. Si tu familia sigue 
estas prácticas, podría ser un indicio de su linaje.

Aunque conocer la tribu a la que perteneces puede ser 
interesante, para la mayoría de los judíos, esto no afecta 
la práctica diaria del judaísmo, salvo en casos específicos 
como los Cohen y los Leviim, que tienen roles religiosos 
especiales.

Koraj lidera una rebelión desafiando el liderazgo de 
Moshé y el sacerdocio asignado a Aarón. Se unen 
al motín dos enemigos de Moshé, Datán y Avirám, 
y 250 miembros distinguidos de la comunidad, 
quienes ofrecen incienso sagrado para demostrar 
su derecho al sacerdocio. La tierra se abre y traga 
a los rebeldes, y un fuego consume las ofrendas de 
incienso. 

En el capítulo 16, versículos 1 a 4, se describe cómo 
Koraj, hijo de Itzhar, junto con Datán, Avirám y 
On, descendientes de Reuvén, confrontan a Moshé 
junto con 250 israelitas de rango en la comunidad. 
Acusan a Moshé y Aarón de extralimitarse y 
argumentan que toda la comunidad es santa. 

Moshé, al oír esto, cae de bruces, desesperado.
Rashí comenta que Moshé reacciona así debido a 
anteriores intercesiones ante Adonai por el pueblo: 
el becerro de oro, los “Mitonenim” y la falta de 
confianza tras el informe de los espías. La rebelión 
de Koraj es la cuarta y Moshé, desilusionado, ve 
cómo una parte del pueblo prioriza el privilegio 
sobre el bien colectivo. Esta vez, Moshé comprende 
que la naturaleza humana puede ser mezquina y 
egoísta, y no soporta las fracturas causadas por 
ambiciones desmedidas, ya que Koraj y su grupo, 
siendo levitas, ya tenían funciones elevadas.

El problema no radica en el liderazgo de Moshé 
y Aarón, sino en la insatisfacción y ambición de 
Koraj y su grupo. Moshé trata de razonar con ellos, 
recordándoles su tarea sagrada y privilegio como 
levitas, y los exhorta a reconsiderar su rebelión. 
En el capítulo 16, versículos 8 a 11, Moshé explica 
que su manifestación es realmente contra D”S y 
que su ambición desmedida afecta su relación con 
Él. Moshé concluye que la filosofía judía hasta 
hoy día enfatiza que las conductas ambiciosas y 
mezquinas no solo dañan las relaciones entre las 
personas, sino también con D”S. 

La rebelión de Koraj subraya la importancia 
de apreciar y conformarse con las propias 
responsabilidades y privilegios, y la necesidad de 
mantener una relación equilibrada con los demás 
y con D”S.

Rabino Gustavo Kelmeszes

Pregúntale al Rabino
Koraj Rabino Lucas “Pato” Lejderman

Comentario parashá:
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Parashat Ha’shavúa: Koraj
Isaías 66:1 - 24

Encendido velas de Shabat: 17:30 hrs. En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún
ser querido, llamar al: 222 40 5000
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El Semanario Judío de Chile

Si el poder presidencial 
es propio de un monarca 
o de una democracia 

es un tema recurrente, dado 
que la independencia de 
EEUU se hizo contra un rey 
inglés, y el tema ya figuró 
prominentemente en la 
discusión original sobre la 
constitución y si los estados 
que habían derrotado al 
monarca debían confiar en un 
presidente electo.

Se conoció el esperado 
fallo de la Corte Suprema. 
Seguramente su difusión fue demorada 
algunos días, para que no fuera uno de los 
temas principales del reciente debate entre 
los candidatos. Se hizo público el lunes 1 de 
julio en la mañana, lo que no es secundario, 
ya que es tradicional que resoluciones de este 
tipo se conozcan en el mes de junio, antes de 
las vacaciones de verano de los supremos, 
para que exista el correspondiente debate en 
los meses de verano y vuelvan a sus deberes 
después que el impacto haya sido absorbido 
por el país.

Y esta sentencia no es algo menor, ya que 
nunca la Corte Suprema (CS) había resuelto 
el tema de los límites al poder presidencial, 
que desde la creación del país se ha discutido 
si el poder que tiene es excesivo o no, y si 
se tiene un presidente o un verdadero rey 
electo.

Si el poder presidencial es propio de un 
monarca o de una democracia es un tema 
recurrente, dado que la 
independencia del país 
se hizo contra un rey 
inglés, y el tema ya figuró 
prominentemente en la 
discusión original sobre la 
constitución y si los estados 
que habían derrotado al 
monarca debían confiar 
en un presidente electo. 
También el tema se hizo 
presente en las disidencias 
a esta última resolución, 
por ejemplo, en la molestia 

de la jueza Sotomayor con sus 
colegas que concurrieron a la 
mayoría.

La petición a la Corte Suprema 
la hicieron los abogados de 
Trump, y ya en las primeras 
páginas, la mayoría dice que 
gira en torno a dos preguntas: 
en primer lugar, si la doctrina 
de la inmunidad presidencial 
absoluta incluye inmunidad de 
persecución criminal para los 
actos oficiales del presidente, 
y, en segundo lugar, si la 
cláusula constitucional del 

Impeachment (Juicio Político) impide 
enjuiciar a un presidente que ha sido acusado 
y absuelto por el Senado.

“Apenas se informó de su existencia 
quise leerla, ya que desconfío de quienes 
aplauden o condenan inmediatamente sin 
conocer el contenido, experiencia que 
adquirí al integrar Corte de Apelaciones y 
Tribunal Constitucional en Chile y darme 
cuenta, que lo que aparece en los medios 
de comunicación muchas veces difiere 
de lo que contiene un expediente judicial. 
También, producto de esas experiencias, 
aprendí a leer habitualmente las resoluciones 
que provenían de la Corte estadounidense, 
hábito que mantengo.

En la página web de la Corte (www.
supremecourt.gov) figura como “Trump v. 
United States” (23-939) con 119 páginas, 
los resúmenes correspondientes de las 
presentaciones, incluyendo las audiencias 

orales para decidir 
la aceptación del 
caso en abril de este 
año, y las opiniones 
disidentes como 
también las de quienes 
concurrieron a la 
opinión mayoritaria, 
redactada como está 
siendo habitual en 
fallos polémicos por 
su presidente, el juez 
John Roberts...

La Corte Suprema y los límites al poder
en Estados Unidos: ¿rey o presidente?

https://www.infobae.com/america/opinion/2024/07/03/la-corte-suprema-y-los-limites-al-poder-en-estados-unidos-rey-o-presidente/
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Tasky, la
innovadora 
plataforma que 
ayuda a jóvenes
e instituciones
judías al mismo 
tiempo

En esta edición presentamos esta innovación y 
sus objetivos en voces de algunos de sus
fundadores.

-Estimados Alan y Eitan, ¿Cómo nació la idea?

“La idea nace tras detectar un problema, ya que, la 
gran mayoría de los universitarios de Chile, viven 
lejos de sus casas de estudios, por lo que deben 
permanecer casi todo el día en la universidad 
por la distancia y costo de transporte, sumado a 
ventanas de horario extensas y poco productivas, 
lo que no ayuda a compatibilizar con trabajos 
part-time, generar dinero extra, apoyo familiar, 
desarrollo de hobbies, entre otros. Fue ahí donde 
vimos una oportunidad, una plataforma donde los 
estudiantes pudieran optar por trabajos puntuales
que les generen ingresos, aprovechando sus 
aptitudes y habilidades especiales, además 
buscando un balance con la disponibilidad en el 
horario tan ajustado del alumno”.

- ¿Cómo funciona Tasky?

- “Es una plataforma que conecta oferta y 
demanda. Los denominados “Taskers” son 
prestadores de tareas, estudiantes que disponen 

Por LPI

de su tiempo para ofrecer servicios en base a sus 
habilidades técnicas y personales desarrolladas en sus 
carreras y que, a pesar de no estar titulados, ya pueden 
prestar servicios o ayuda a quien lo necesite.

Un ejemplo: Una estudiante de enfermería que pueda 
ir a domicilio a poner una inyección, un estudiante 
de diseño que pueda llevar las redes sociales de una 
Pyme, un estudiante de gastronomía que quiera ir a 
cocinar para algún evento, etc. Son innumerables las 
tareas que un universitario puede hacer y que una 
persona natural pueda necesitar.

Tasky permite a los usuarios publicar tareas, especificar 
los detalles y el pago ofrecido y por otro lado los 
estudiantes pueden aplicar a las tareas que se ajusten 
a sus habilidades. La plataforma facilita transacciones 
seguras y transparentes y ofrece perfiles y reseñas de 
los Taskers para que los usuarios puedan elegir la 
mejor opción”, “buscamos beneficiar a universitarios, 
permitiéndoles ganar dinero extra y que a su vez 
puedan obtener experiencia laboral, contribuyendo a 
la sociedad y generando sus propios ingresos según 
su disposición y tiempo. Tenemos pensado una 
segunda etapa, que también tiene un impacto social 
y colaborativo, ofreciendo beneficiar a las personas, 
tratando de aportar en su vigencia e integración a la 
sociedad”.

- ¿Cuáles son sus proyecciones?

- “Hemos tenido varias reuniones con expertos y 

Fundada por Alan y Eitan Guiloff 
(En la foto), David Geni y David 
Batikoff.

ENTREVISTA



Círculo Informa 5   Viernes 5 de julio de 2024 / 29 de sivan de 5784 

trabajamos diariamente con un equipo de personas 
profesionales, que nos aportan de múltiples maneras, 
tanto en experiencia laboral, como también en la 
consolidación de la app. Estamos cerrando el 3er 
mes, sobre 2000 transacciones”. Además, Alan 
añade: “Ian Lee (co-fundador) de Examedi, confió 
en nuestra propuesta y, además de ser nuestro 1er 
inversionista angel, será advisor con su tremendo 
expertise en el area de tecnología. Un tema a 
destacar es que muchos de los trabajos que se han 
hecho para la plataforma como el diseño de marca, 
página web y marketing en general, han sido 
hechos por los mismos Taskers, nos atrevemos a 
decir que somos la 1era y única Start-up que ha sido 
creada en base a sus propios usuarios”, agregan los 
hermanos Guiloff. Asimismo, comentan que fueron 
invitados por un académico de la Universidad de 
Chile a dar una charla a más de 400 estudiantes, 
junto a François Pouzet, reconocido emprendedor 
chileno creador de “Emprendedor Chile”.

Para mediados de agosto, esperamos tener lista 
una primera ronda de financiamiento. Con esto, 
lanzaremos la plataforma y sus integraciones. Para 
fines de año, nuestra meta es estar presentes en las 
principales ciudades del país. Queremos tener miles 
de universitarios inscritos, que puedan demostrar 
sus habilidades, que generen ingresos que puedan 
ayudar a las personas a solucionar sus necesidades, 
que seamos un aporte real y concreto. Nuestro 
objetivo es no sólo expandirnos geográficamente, 
sino también fomentar una comunidad inclusiva y 
colaborativa”.

En relación a los jóvenes e instituciones de nuestra 
comunidad, le consultamos a David Batikoff.

- ¿Cuál es el aporte de Tasky para los jóvenes 
judíos vy para las instituciones de la comunidad?

- “Decidimos desde el día 1 partir entregando el 
beneficio por casa y la respuesta fue extraordinaria.
Muchos universitarios judíos ingresaron a la app y 
comenzaron a generar recursos importantes.
Obviamente apostamos a que crezca aún más y 
estamos trabajando servicios para eso, pero Tasky
creció muy fuerte en 2 meses y obviamente al 
masificarse el porcentaje de estudiantes judíos se ha
nivelado con respecto a universo de estudiantes. 
También decidimos que el “Maaser” de Tasky iba a
ser entregado a diferentes organizaciones judías, de 
hecho, ya llevamos 2 meses entregándolo en
anonimato.

Alan y Eitan Guiloff junto a François Pouzet, 
reconocido emprendedor chileno creador de 

“Emprendedor Chile”. 

Hermanos Guiloff, participando en un Shabat 
invitados por la Federación de Jóvenes y Estudiantes 

Judíos (FEJJ).

FORMA PARTE DE TASKY

ESCANEADO EL CÓDIGO QR

O HACIENDO CLICK AQUÍ

https://www.taskyapp.cl/
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“Mauricio Amster: 
De Madrid a 
Valparaíso” 
Era la noche del 2 de septiembre de 1939, y en el 
Muelle Prat de Valparaíso recalaba la embarcación 
Winnipeg, con un cargamento de 2.201 refugiados 
españoles. Recién en la mañana del día siguiente, 
los pasajeros pudieron descender. 

En tierra los esperaba una multitud con un 
recibimiento tan caluroso como alegre. Entre la 
muchedumbre, se encontraban las autoridades de 
la época: el Alcalde de Valparaíso, Pedro Pacheco, 
el Presidente Pedro Aguirre Cerda, el poeta Pablo 
Neruda y el Ministro de Salud, Salvador Allende. 

Entre los pasajeros del Winnipeg  se encontraba 
el diseñador de origen sefardita, Mauricio Amster 
Cats.

Amster nació en 1907 en Lemberg, Polonia. A los 20 
años se trasladó a Berlín para estudiar comunicación 
gráfica, tipografía y diseño de publicaciones. 

En 1930 viajó a España,  se consolidó 
profesionalmente y al estallar la Guerra Civil 
española, se enroló como voluntario en las milicias 
populares. Por su miopía, su participación se limitó 
a tareas como director de las publicaciones del 
Ministerio de Instrucción Pública, y trabajar en 
la Subsecretaría de Propaganda, donde diseñó la 
“Cartilla Escolar Antifascista”.

Por Archivo Judío de Chile

En Barcelona se casó con Adina Amenedo. Tras la 
victoria del franquismo, el matrimonio vivió el exilio 
en Francia, acogidos por la familia Alberti, quienes lo 
presentaron a Pablo Neruda, quien ayudó a los Amster 
para embarcar en el Winnipeg, 

Al llegar a Chile, Mauricio Amster se maravilló con 
las luces de los cerros de Valparaíso y con la verdadera 
fiesta de recepción que se había organizado en el 
Muelle Prat, estaba encantado con el país que lo acogía 
y le daba una oportunidad. En Chile, la influencia de 
Amster fue una revolución para la industria editorial 
chilena, renovó el campo editorial, diseñó y dibujó las 
portadas y diagramó y compuso los textos de libros y 
revistas de las más importantes editoriales chilenas. 
En 1953, fundó la Escuela de Periodismo, Ciencias 
y Técnicas de la Comunicación de la Universidad de 
Chile, en la que asumió la cátedra de Técnica Gráfica; 
fue diseñador y tipógrafo de la Editorial Universitaria, 
hasta su muerte, en febrero de 1980.

¿Conoces más historias sobre la llegada de los 
refugiados judíos a Chile? Escribe al Archivo Judío 
de Chile y cuéntanos, construyamos juntos la historia 
de la comunidad judía!
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https://forms.gle/hQdENVEKnF7BpJ4i7
https://forms.gle/VByBks6pA78YXYkY6
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A pocos días de iniciar el segundo semestre, 
conversamos con Ariela Judkovski, Rectora 
del Instituto Hebreo, para realizar un análisis 

del primer semestre y los desafíos para el resto del 
año escolar.

- Estimada Ariela, ¿Cómo evalúa en general el 
primer semestre y cómo planificó el segundo 
semestre?, considerando el adelanto de las 
vacaciones de invierno por parte del Ministerio 
de Educación.

- Con el adelanto de las vacaciones de invierno 
por parte del Ministerio de Educación, ajustamos 
nuestra planificación para asegurar que los 
estudiantes no se vean afectados. Reorganizamos 
el calendario académico con tiempo, priorizando 
actividades clave y asegurando el apoyo necesario 
para continuar su aprendizaje sin interrupciones 
significativas.

El primer semestre ha sido desafiante pero 
gratificante. Aunque estamos atravesando una 
situación difícil debido a la guerra en Israel y el 
aumento de situaciones antisemitas a nivel mundial, 
hemos intentado mantener la rutina del colegio con 
la mayor normalidad posible.

Como siempre, apostamos a reforzar la identidad 
judía de nuestros estudiantes, alentando la práctica 

“Debemos preparar a nuestros 
alumnos para los nuevos escenarios”

Por LPI

Ariela 
Judkovski
Rectora Instituto Hebreo
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de acciones y tradiciones judaicas. Este año, hemos 
puesto especial énfasis en la situación actual tras 
el 7 de octubre, abordándolo adecuadamente en 
cada nivel. Canalizamos el dolor en aprendizajes 
significativos, educando en resiliencia, una lección 
constante en la historia del Pueblo Judío.

Para el segundo semestre tenemos varios desafíos, 
entre ellos, el Proyecto de “Aproximación al mundo 
laboral” para los estudiantes de III y IV medio. 
Hemos definido una semana en el mes de octubre 
en el cual cada uno de nuestros alumnos y alumnas 
transitará la semana en espacios de trabajo afines a su 
propia elección en relación al futuro. Para lograrlo, 
estableceremos acuerdos con empresas para diseñar 
junto con ellos un plan de una semana de acercamiento 
al trabajo. Entendemos que vivir esa experiencia les 
permitirá anticipar escenas del futuro y tomar mejores 
decisiones respecto a su salida del colegio.

-En este corto tiempo de gestión, ¿Ha podido 
implementar alguna nueva estrategia de 
aprendizaje o potenciar alguna metodología que 
permita enriquecer a los alumnos tanto en lo 
académico como en lo humano?

- Estamos trabajando en intercambios con colegios 
judíos de otros países, incluyendo una alianza con 
una institución en Israel y en Estados Unidos que 
muy pronto anunciaremos. 

Próximamente, seremos sede de las “XX Jornadas 
internacionales de educación”, de la que formamos 
parte hace 20 años recibiendo a estudiantes, a equipos 
de dirección y de directivos de Brasil, Uruguay y 
Argentina. Esto brindará una valiosa oportunidad 
para compartir experiencias, intercambiar proyectos 
y fortalecer la unión como judíos.

Además, estamos diseñando, junto con un equipo 
de profesionales del colegio y externos, un 
nuevo programa sobre antisemitismo moderno y 
posicionamiento en el ámbito público. Lo estamos 
haciendo acompañados por la Comunidad de Chile, el 
Museo Judío e invitamos a profesionales de diversas 
áreas como liderazgo, negociación, argumentación y 
comunicación.

Leyendo e interpretando la realidad actual, los 
educadores entendimos que la formación en 
conocimientos respecto del antisemitismo en 
todas sus versiones no ha sido suficiente y que es 
responsabilidad de los colegios formarlos para que 
también aprendan y tengan las habilidades necesarias 
para ser ciudadanos judíos del mundo y transitar con 

fortaleza en los espacios públicos. Orgullosos de su 
judaísmo y con herramientas para poder afrontar las 
situaciones que se les presenten. Como institución 
educativa judía, nos enfrentamos a nuevos desafíos 
y debemos preparar a nuestros alumnos para los 
nuevos escenarios.

- ¿Cómo ve a la generación de IV Medio, en 
relación a su motivación en la preparación 
de la PAES y de enfrentar un nuevo entorno 
académico fuera del círculo comunitario?

- Desde hace unos años, nuestros graduados han 
alcanzado una posición en la que pueden elegir la 
carrera universitaria y el camino que desean, y como 
colegio los apoyamos en todas sus elecciones.

Este año ha sido un poco diferente para la 
Generación 2024 debido a su reciente Viaje de 
Estudios a Polonia y Hungría, lo que ha requerido 
de una mayor organización y esfuerzo para abordar 
los contenidos. Sin embargo, estamos trabajando 
intensamente con la Dirección Académica y con 
la Dirección de Educación Media y creemos que 
estarán muy bien preparados para afrontar el 
desafío.

Hemos notado un creciente interés en postular a 
universidades extranjeras y rendir exámenes para 
universidades israelíes. Para apoyar esta inclinación, 
incentivamos a los estudiantes de IV Medio a rendir 
el examen psicométrico en Buenos Aires, esencial 
para ingresar a las universidades en Israel. Esta 
nueva tendencia nos motiva a reflexionar sobre las 
necesidades emergentes de nuestros talmidim y a 
continuar construyendo un colegio que prepara a 
sus estudiantes para impactar el mundo.
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Desde hace un par de 
años, científicos han 
mostrado casos exitosos de 
trasplantes, particularmente 
de hígado, riñón y corazón, 
desde chanchos con genes 
modificados a primates no 
humanos y recientemente 
también a humanos.

El primer xenotrasplante 
humano ocurrió el año 
2022, cuando un David 
Bennett recibió un corazón 
de chancho y sobrevivió por 
solo dos meses debido a una infección generalizada. 
El segundo lo recibió Lawrence Faucette en 2023, 
quien lamentablemente sobrevivió 40 días porque 
su cuerpo terminó rechazando el órgano. El tercer 
trasplantado fue Richard Slayman, quien este año 
recibió un riñon de chancho y falleció el mes pasado 
por causas no relacionadas con el procedimiento. 
Richard quiso participar del estudio clínico para darle 
esperanzas a otras personas que necesitan órganos. 
En todos los casos, los pacientes tenían enfermedades 
terminales y conocían los potenciales riesgos de la 
tecnología.

Hoy hay otros estudios clínicos en EEUU para el 
uso compasivo de la xenotrasplantación en pacientes 
terminales que no tienen otras opciones terapéuticas.  
Además de los aspectos técnicos de esta tecnología 
(que aún necesitan mejorar), es importante considerar 
los aspectos éticos, tanto para la modificación genética 
de animales para producción de órganos, como de 
los riesgos para los pacientes. Generalmente, la 
tecnología avanza más rápido que la discusión ética. 

Esta columna es una invitación a que reflexionemos 
sobre estos temas. Está claro que el fin último tiene 
buenas intenciones. Recordemos que el Talmud dice 
“Quien salva una vida, salva al universo entero”. 

Las muertes por falta de donantes de órganos es 
un problema de salud pública. En lo que va del 
año, en Chile se han trasplantado 226 tejidos y 
hay 2250 personas en lista de espera. Los motivos 
pueden ser muchos, desde la falta de donantes 
compatibles desde el punto de vista inmunológico, 
hasta la falta de aprobación de los familiares de las 
personas fallecidas, entre muchas otras. Si se han 
fijado en los medios, actualmente el Ministerio 
de Salud lanzó una campaña para promover la 
donación de órganos.

Si bien este problema pareciera no tener solución, 
increíblemente a mediano plazo los chanchos, sí, 
esos animales no kasher, podrían rescatarnos. 
Pero ¿por qué los chanchos? Hay muchos 
motivos. La fisiología de los porcinos y humanos 
es similar. Además, el tamaño de los órganos 
también es parecida. Finalmente, crecen rápido, 
el período de gestación es corto y su genoma ha 
sido secuenciado completamente. 

El principal desafío para el trasplante de 
órganos entre distintas especies, conocido como 
xenotrasplantación, es la incompatibilidad 
inmunológica. El sistema inmune está diseñado 
para reconocer lo propio y atacar lo ajeno. Gracias 
al desarrollo de técnicas de edición genética como 
CRISPR, tijeras moleculares que nos permiten 
cambiar el código genético con alta precisión, hoy 
es posible modificar la secuencia de genes en los 
animales que gatillan una alta respuesta inmune 
en humanos. Además, es posible agregar genes 
humanos a los animales utilizando herramientas 
de terapia génica. Usando combinaciones de 
estas estrategias, es posible, en teoría, “engañar” 
al sistema inmune. 

Falta de donantes 
de órganos es un 
problema en la 
salud pública

Ciencia & Medicina

Más allá de la kashrut: 
Edición génica en animales 
para trasplantes humanos.

El principal desafío para el trasplante 
de órganos entre distintas especies, 
conocido como xenotrasplantación, 
es la incompatibilidad inmunológica.
El sistema inmune está diseñado 
para reconocer lo propio y atacar
lo ajeno”.
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la mayoría de ellas civiles, y secuestraron a cientos 
más. En respuesta, el ejército israelí convocó a cientos 
de miles de reservistas para que se unieran a la lucha, 
incluidos miles de empleados de empresas emergentes 
y tecnológicas. El llamado a filas presenta desafíos 
especialmente para las empresas emergentes israelíes 
en sus primeras etapas, que, a falta de personal clave, 
tienen dificultades para llevar adelante sus operaciones 
diarias y están lidiando con la obtención de fondos 
críticos para su supervivencia.

El segundo fondo de Forestay planea realizar entre 
10 y 15 inversiones en empresas emergentes en Israel 
y Europa en los campos de inteligencia artificial 
empresarial, infraestructura de datos y ciberseguridad.

La firma europea de capital riesgo (VC) Forestay 
Capital anunció el miércoles que cerró su segundo 
fondo de 220 millones de dólares, con un enfoque 
clave para invertir en empresas emergentes 
israelíes y ayudarlas a expandirse en Europa. 
 
“Hemos estado comprometidos con el mercado 
tecnológico israelí desde nuestros inicios y 
continuaremos apoyando la innovación tecnológica 
israelí en el espacio de inteligencia artificial 
empresarial a largo plazo”, dijo Frederic Wohlwend, 
socio gerente de Forestay Capital, a The Times of 
Israel. “Creemos que Israel continúa produciendo 
algunos de los mejores equipos técnicos y 
tecnológicos del mundo y estamos listos para ser 
el socio elegido en Europa para su expansión”. 
 
Fundada en 2018 por Wohlwend, ex director digital 
global de Serono y el gigante farmacéutico Merck 
KGaA, Forestay fue creada como el fondo de software 
empresarial de B-FLEXION, la firma de inversión 
empresarial privada de la familia Bertarelli.

Con oficinas en Ginebra, Londres, Jersey y Dublín, 
el fondo de capital de riesgo se especializa en 
realizar inversiones en empresas emergentes en 
etapa inicial de crecimiento y en ayudar a los 
fundadores a llevar sus productos al mercado 
para fomentar el desarrollo empresarial. 
 
El compromiso de invertir en empresas emergentes 
israelíes se produce en un momento en que Israel lleva 
casi nueve meses en guerra tras el ataque del 7 de 
octubre por parte de Hamás, en el que los terroristas 
mataron a unas 1.200 personas en el sur de Israel, 

Por SHARON WROBEL
(EXTRACTO) The Times of Israel

Una firma europea 
de capital riesgo 
cierra un fondo 
de 220 millones de 
dólares centrado en 
startups israelíes

Economía

mailto:info%40propiedades.cl?subject=


Israel Isaac Rabi nació el 
29 de julio de 1898 en una 
familia ortodoxa judía polaca 
en Rymanów, Galitzia. Al 
poco tiempo de nacer, su 
padre, David Rabi, emigró a 
los Estados Unidos; el joven 
Rabi y su madre, Sheindel, se 
unieron unos meses más tarde, 
viviendo en un departamento  
en el Lower East Side de 
Manhattan. En casa la familia 
hablaba idish. En respuesta 
al antisemitismo, comenzó 
a escribir su nombre como 
Isidor Isaac Rabi, En 1907, la 
familia se mudó a Brooklyn, 
donde tenían una tienda de 
comestibles. Cuando era niño, 
Rabi construyó su propio aparato de radio. 
Su primer artículo científico, sobre el diseño 
de un condensador de radio, se publicó cuando 
estaba en la escuela primaria. En su Bar Mitzvá 
dio un discurso en idish sobre cómo funciona la 
luz eléctrica. 

Obtuvo la Licenciatura en Química en la 
Universidad Cornell en junio de 1919, pero dado 
a que los judíos estaban en gran 
medida excluidos del empleo 
en la industria química y la 
academia, no recibió ninguna 
oferta de trabajo. En 1927, 
obtiene el doctorado en la 
Universidad de Columbia y dos 
años más tarde, fue nombrado 
ayudante de cátedra en dicha 
universidad. A principios de los 
años 30, empieza a investigar en 
el campo de la Física Nuclear, 
ideando un método de resonancia 
magnética que permitía el 
estudio de las propiedades 
magnéticas y la estructura 
interna de las moléculas, los 
átomos y los núcleos. A partir de 
estos estudios se desarrollaron 
aplicaciones como el láser, el 
máser, el reloj atómico y la 
resonancia magnética nuclear 
utilizada en los diagnósticos 
médicos. En 1937, empieza a 

ejercer como profesor de Física 
en la Universidad de Columbia. 
En 1942, Oppenheimer intentó 
reclutarlo para trabajar en el 
Proyecto Manhattan pero solo 
aceptó ser consultor. 

En 1944 obtuvo el Premio Nobel 
de Física por su descubrimiento 
de la resonancia magnética 
nuclear. También fue uno de los 
primeros científicos en trabajar 
en el magnetrón de cavidad, que 
se utiliza en el radar y hornos de 
microondas. Entre 1940 y 1945, 
trabajó en el Laboratorio de 
Radiación del MIT en el desarrollo 
del radar. Una vez finalizado este 
periodo, regresó al Departamento 

de Física de la Universidad de Columbia. 
Desde 1946, durante 10 años, fue miembro de 

la Comisión para la Energía Atómica, fue uno 
de los fundadores del Laboratorio Brookhaven y 

presidente del Comité Consultivo General adscrito a 
la UNESCO que fundó la Organización Europea para 
la Investigación Nuclear (CERN). En 1960, escribió 
el libro “Mi tiempo y mi vida como físico”. Se retiró 
de la docencia en 1967, pero permaneció activo 

en el departamento y mantuvo el 
título de Profesor Emérito hasta su 
muerte. A lo largo de su vida, Rabi 
recibió muchos honores además 
del Premio Nobel. Fue reconocido 
internacionalmente como miembro 
de las Academias de Ciencias 
de Japón y Brasil, y en 1959 fue 
nombrado miembro de la Junta 
de Gobernadores del Instituto 
Weizmann de Israel.

Rabi murió el 11 de enero de 1988. 
En sus últimos días recordó su 
mayor logro cuando sus médicos 
lo examinaron usando imágenes 
de resonancia magnética nuclear, 
una tecnología que él había 
desarrollado. El equipo tenía una 
superficie interior reflectante y 
comentó: “Me vi a mí mismo en 
esa máquina… Nunca pensé que 
mi trabajo me llevaría a esto” 
Casado con Helen Newmark tuvo 
dos hijas.

Por Mario Suwalsky W.:

Isidor Isaac Rabi, Premio Nobel de Física
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Cultura

Fuente: Cine.com

Documental:

El secuestro
del bus 300

Rescue Bus 300 (en inglés), es un intenso documental 
dramático basado en el secuestro de la línea de autobús 
300 en 1984, en el que 41 pasajeros y un conductor de 
autobús fueron atacados y finalmente retenidos por 
terroristas. Esta película explica la historia del secuestro 
y sus consecuencias desde la perspectiva de un pasajero, 
destacando los notables actos de heroísmo que tuvieron lugar 
y el impacto emocional que quedó grabado en la memoria 
de los involucrados. Respaldada por el uso de testimonios 
reales, Rescue Bus 300 sumerge a los espectadores en 
medio de la acción, dando vida a este lamentable evento. 

Director: Rotem Shamir. 
Productor(es): Leon Edri, Moshe Edri, Nati Dinnar y 
Micky Rabinovitz. 
Guión: Benny Barbash. 
Fotografía: Assaf Sudry. 
Montaje: Amit Ginton. 
Música: original Roy Nassee. 
Elenco: Daniel Gal, Carlos Gharzuzi. 
Idioma original: Hebreo. 
Subtítulos: Inglés. 
Diseñador artístico: Neriya Ben-ari. 
Crédito fotográfico: Nachson Ari Kaplan.

Documental destacado en:
• Festival de Cine Judío de Berkshire, EE. UU., 2019 
• Sid Jacobson JCC, EE. UU., 2019 
• Festival de Cine Judío de Ann Arbor, EE. UU., 2019

La historia real del secuestro de 
41 pasajeros y un conductor de 
autobús en Israel en la década 
de los ochenta.
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Internacional

Por AARON EISEN
(Extracto)

Columna de Opinión:

El antisionismo es 
antisemitismo y es 
antiamericanismo

El primer día de la historia de Estados Unidos, la 
tarde del 4 de julio de 1776, Thomas Jefferson –si 
se me permite parafrasear sus palabras– declaró: Que 
haya derechos inalienables para toda la humanidad. 
 
También hubo un primer día en la historia moderna de 
Israel, la tarde del 14 de mayo de 1948, cuando David 
Ben-Gurion –en la Declaración de Independencia de 
Israel inspirada en la de Estados Unidos– declaró 
que entre esos derechos inalienables se encuentra el 
derecho del pueblo judío a estar en su patria soberana. 
 
Ambas Declaraciones se basaron en el mismo legado 
común de derechos políticos que los estudiosos han 
rastreado hasta la Carta de Derechos inglesa y el 
Libro del Deuteronomio. Por lo tanto, un rechazo 
filosófico de la Declaración de Independencia 
de Israel y de su derecho a existir es, al mismo 
tiempo, un rechazo filosófico de la Declaración de 
Independencia de Estados Unidos y de su derecho a 
existir. Fundamentalmente, un ataque a Israel es un 
ataque a Estados Unidos. 

Algunos académicos han descubierto que las 
Declaraciones de Independencia de Estados Unidos 
e Israel eran documentos racistas y colonialistas con 
reivindicaciones “antiguas” de un pueblo sobre sus 
tierras nacionales basadas en una historia ficticia 
y mentiras. Sin embargo, estas Declaraciones no 
estaban destinadas a su análisis académico. Fueron 
escritas en la pasión del momento por países 
y pueblos que luchaban por su supervivencia. 
 

Por supuesto, a los antisemitas realmente no les importa 
nada de esto porque creen que los judíos controlan 
tanto a Estados Unidos como a Israel de todos modos. 
Por lo tanto, si se me permite actualizar las palabras 
de Jefferson en el Día de la Independencia de Estados 
Unidos, considero que esta verdad es evidente: el 
antisionismo es antisemitismo y antiamericanismo.

Los estudiantes universitarios utilizan su 
autogobierno de una manera antiamericana

Soy un judío graduado de la institución de educación 
superior que Jefferson fundó –la Universidad de 
Virginia en Charlottesville– donde los neonazis 
con antorchas tiki marcharon y gritaron “¡Los 
judíos no nos reemplazarán!” en agosto de 2017. 
 
Pero ni un solo individuo fue declarado culpable 
de antisemitismo. En el caso civil Sines v. Kessler 
que siguió, las acusaciones de antisemitismo del 
demandante judío fueron desestimadas. El juez incluso 
reconoció que la Ley KKK de 1871, que fue objeto de 
la acusación, protegía los agravios raciales más que 
los agravios antisemitas de los demandantes blancos.

El 28 de junio, los estudiantes judíos de la Universidad 
de Columbia recurrieron a la presentación de una 
denuncia contra los manifestantes pro palestinos en 
virtud de la misma Ley del KKK. Es poco probable 
que tengan éxito debido al resultado del caso Sines 
v. Kessler de Charlottesville. El antisemitismo está 
floreciendo en todas partes, al parecer, y no queda 
nadie que nos proteja en el campus.

Rechazar la Declaración de 
Independencia de Israel y su 
derecho a existir es rechazar la 
Declaración de Independencia 
de Estados Unidos y su derecho 
a existir.
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Karen Kiblisky Mulet
Psicóloga clínica infanto juvenil

Atención y evaluación psicológica
para niños y adolescentes desde un enfoque

psicoanalítico relacional.

Consulta particular ubicada en Vitacura.

Contactar en:
@: kkiblisky@gmail.com

tel: 7-766 6639

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl

Nos especializamos en la
Restauración y Conservación de: 

Óleos, acrílicos, acuarelas
Marcos al dorado
Policromía
Muebles
Porcelanas, vidrio, cristal,
madera, piedra, cuero, metal 

Solicite presupuesto gratuito  a
+569 66281668  
lorenaguarda@hotmail.com

*Taller ubicado en La Dehesa. 

TALLER DE
RESTAURAIÓN



ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

WWW.CIS.CL
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